
日時：2018年6月16日（土）
場所：パシフィコ横浜　会議センター
参加人数：1,285名
アンケート回収：301枚　　回収率：23.4%

Ⅰ－1　あなたの看護師歴 Ⅰ－2　あなたの手術室での経験

Ⅰ－3　あなたの職種 Ⅰ－4　あなたの役職

Ⅰ－5　今学会への参加動機 Ⅱ－1　メインテーマについて

第29回　関東甲信越地区学会アンケート結果



Ⅱ－2　口演発表について Ⅱ－2　口演発表　参加の内訳

Ⅱ－3　示説発表について Ⅱ－3　示説発表　参加の内訳

Ⅱ－4　特別講演について Ⅱ－4　特別講演　参加の内訳

Ⅱ－5　シンポジウムについて Ⅱ－5　シンポジウム　参加の内訳

Ⅱ－6　認定看護師ワンポイントレクチャーについて Ⅱ－6　認定看護師ワンポイントレクチャー参加の内訳



Ⅱ－7　認定看護師質問コーナーについて Ⅱ－7　認定看護師質問コーナー　参加の内訳

ＭＤＲＰＵに特化した内容
医療安全
各科の医師が手術中にどのようなことを看護師に気を付けてほしいか

看護計画について
感染対策
器械出しについてもっと焦点をあてたもの
教育システム・倫理（手術室における倫理,燃え尽き症候群）
記録のパートⅢを
コミュニケーション方法・指導方法
災害看護
周術期（術後～地域連携まで）
周術期管理チーム・多職種連携
手術室ナースのワークライフバランス。放射線、吸入麻酔など危険な中で働くナースの身の守り方。健康維持
手術室ラダーの活用・教育・質の評価
術中コミュニケーションについて
褥瘡や神経障害に特記した企画
人材育成・倫理的役割・安全・高齢者看護

新人教育、領域別教育、看護記録に残すべきこと（医師との記録の違い）
チームで取り組む記録の在り方
手じまいのよるルールもれ
同意書、説明書
働き方改革
フィジカルアセスメント
母子同伴入室の工夫・チーム医療の現状・OP室から病棟への看護過程のつなぎ方
麻酔（薬剤中心で手術室薬剤師によるもの）

Ⅲ－1　関東甲信越地区手術看護学会にどのような企画（テーマ・講演・展示・表彰）を希望しますか

看護過程、チーム医療、コミュニケーション

家族看護



倫理、臓器移植

医療安全、倫理
インシデント（ヒヤリハット）に基づいた経験

患者家族との関わり
技術指導の進め方、方法
緊急時の挿管介助のためのデバイス・部署に適応できず１年目でやめる人がでないようにするには
緊急時の対応（急変や災害など）
高齢者認知症術後せん妄
実践の評価基準症例 独り立ち合否をどうするべきか

術後訪問の具体的な会話。どのように話しかけるか。術後何日目に訪問するのがベストか、術式によるのか
小児の手術看護について
スキンケア
ストレス対処法
体位による褥瘡発生、神経障害予防の実際

中堅、新人、ラダー教育
手洗い
認定看護師だけでなく他部署の看護師の意見や現場の実際をしりたい
フィジカルアセスメント 災害時対応
保温器械だし
ワンポイントなので実践でいきる小さなテクニックなどCNが話す方がよいと思った

感染対策

Ⅲ　示説演題の発表形式について

企業展示会場が狭く暑いし充分見られなかった
口演・講演発表を撮影録画している人がいたが良いのですか？
発表中、暗すぎて手元の集録が見えず、メモしにくい

記録ということでとても興味があったが、中途半端だった。ランチョンセミナーがとてもよかった

企業展示が１６時までだと口演に参加すると見に行けない
いつもより音が聞こえづらかった

記録の在り方が施設によって様々なので、自施設を再度振り返り、基盤を固めたいと思いました

ｐｐの文字数が多さ、講義の仕方から、どこがワンポイントでどこが特に重要なのかが分かりずらかった

参加してとても充実した１日になりました。関係者の皆様に深く感謝します

看護師による術前外来（看護師が行うことの意義）他職種他部門地域との連携

手術体位について

短時間での伝達講習方法

Ⅳ　その他　自由記載

口演と示説発表が一緒の時間帯であると、どっちもききたいがどちらかのみになってしまった。認定看護師コーナーの
時間が短すぎる

Ⅲ－2　認定看護師ワンポイントレクチャーで取り上げてほしいテーマはありますか？

アセスメント能力を向上させるための指導方法



行列が出きていたので少し遅れて行ったのですが、整理券があるのでお弁当が無くなると思わなかった

認定看護師質問コーナーで、は、もう少し親身になって聞いてほしかった。当院は認定看護師もいない小さな病院のた
め、様々な情報を得て学習する目的で来ているため

非会員の参加費が高い。育休中に参加したためよけいにそう感じた
初めて参加しましたがとても良かったです。OPE室ナースでいる限りまた参加したいです

ランチョンセミナーが大変満足です

当日に学会参加費を払うのではなく事前申し込みにしてほしい。多額の現金を扱うことに抵抗はないんですか
すばらしい発表ありがとうございました
シンポジウムの進め方がとてもよかったです
参加費が安くなると嬉しい。11000円は高いと思う






